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第 3067例会 令和 6 年 8 月 28 日（水）
　（本年度第 6 回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 丸山久 会場監督

菅沼舜 ソングリーダー
「我等の生業」

出席報告
会員数 36 名 出席 24 名 欠席 12 名
　（対象外 1 名） 出席率 68.57%

前々回訂正 欠席 13 名 MAKE UP 2 名

　（対象外 1 名） 訂正出席率 71.43%

お客様紹介 波木井輝昭 会長
原 浩子 様（川野正久会員ゲスト）

会長報告 波木井輝昭 会長
大塚会員より、情報提供がありましたのでお知らせいたします。
1. 今後、誇りのシンボル（歯車）のみの襟章は作らない。
2.  襟章は、Rotary の文字の入ったものを着用するように各会

員に要請する（強制ではない）。
注：襟につけたときに、文字を横にして動かないように工
夫してもらうように、公共イメージコーディネーターから
オクトン とフジマキネクタイへ依頼する。

3.  各 ク ラ ブ の 例 会 場 の ク ラ ブ 旗 の ロ ゴ も、 機 会 を み て、
Rotary の文字入りロゴに変更するよう要請する。
強制ではない。川崎北は、変更済み。

4.  「ロータリーの友」は、古いロゴや間違ったロゴの写り込ん
だ写真は掲載しない。
つまり、記事を投稿しても、その写真に旧ロゴや正しくな
いロゴが写っていると、記事はボツになる可能性があります。

幹事報告 石坂想 幹事
1. 地区からの来信

①  地区ＲＡより「アクトの日」開催のご案内が届いており
ます。
2024 年 9 月 8 日 ( 日 ) 14：00-17：30 　聖光学院中学
高等学校　登録料 3,000 円
※登録ご希望の方は、8/23 メール配信のグーグルフォー
ムにてお申し込み下さい。

②  オンライン RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）パー
ト１開催のご案内（再度）
日 時：9 月 13 日、17 日、20 日　18：00 ～ 20：30　
ZOOM にて開催　テキスト代 1500 円
※申込締切：9 月 3 日

③  地区主催「世界ポリオデー」イベント開催のご案内（再度）
2024 年 10 月 6 日 ( 日 ) 13：00-17：00
場所：横浜市役所アトリウム
※オリジナルＴシャツを制作。購入代金の一部はポリオ根絶

の寄付にもなりますのでご協力をお願いしたいとの事です。
2. 他クラブ例会臨時変更

● 川崎 RC
9 月 19 日 ･10 月 17 日 ( 木 )　 休会

● 川崎マリーン RC
9 月 19 日 ･26 日 ( 木 )　休会

● 川崎麻生 RC
9 月 20 日 ( 金 ) 移動例会「手打ちうどん笹子」点鐘 18：00
9 月 27 日 ( 金 ) 例会場変更「琴平会館」　点鐘 12：30

● 川崎大師 RC
9 月 25 日 ( 水 )　休会

● 川崎幸 RC
9 月 27 日 ･10 月 11 日 ( 金 )　 休会

3.  次週 9 月 4 日 ( 水 ) 例会前 11：15 より「テラスルーム」に
て理事会を開催いたします。
理事・役員各位のご出席をお願い致します。

グループミーティング
A テーブル、菅沼会員
私は入会してまだ 1 年経っていな
いため、先輩方から様々な意見を
伺いました。
以前と今では変わっていることも
あり、その中で問題点として挙げ
られたのは、ロータリーの伝統が
非常に大事であると同時に、時代
の変化に合わせたクラブ運営も
必要なのではないかということです。以前は風格があったものの、
今ではただの集まりになっているという意見もありました。私も
驚いたのですが、以前は SAA が私語を注意するような厳粛な仕組
みがあったとのことです。
また、大先輩に対して意見を言いにくい雰囲気で注意する人がい
ないということも問題として挙げられました。
今後の解決策としては、皆同じ会費を払っている以上、公平な立
場で若手も先輩も積極的に意見を出してもらうため、具体的には
例会の中で意見交換のプログラムを組み入れ、例会以外でも積極
的に委員会を開き、理事会だけで決めるのではなく、みんなで例
会の運営をしていくことが重要だという意見が出ました。
B テーブル、土田会員
私自身の事例も含まれますが、会
員増強で大事なのは認知と周知だ
と思っています。私は Facebook
を活用しており、仕事の営業にも
使っています。ロータリークラブ
の例会の風景などをたまにアップ
すると、知らない方から「この会
はどんなことをしているのです
か？」と問い合わせが来ることがあります。その際、こういう会
だと説明すると興味を持ってくれる方がいます。そういった方に

「今度来てみませんか？」と声をかける体制を作ることが大事だ
と思っています。
知らない人に突然話してもあまり聞いてもらえないので、常日頃
から情報を発信することを心がけています。長い文章を書くのは
大変かもしれませんが、例えば「スズムシ祭り」といった一言でも、
社会貢献として良いことをしているという認知が広まれば、人が
集まると思います。そういった形で会員増強につなげるのが良い
のではないかと思います。



本日 累計
ニコニコリポート 30,000 円 179,000 円
ニコニコボックス 0 円 0 円

C テーブル①、丸山会員
会員それぞれから意見が出ました。
松山会員は、元会員ご子息である
岸さん、現在法殿寺の僧侶にアプ
ローチしてみてはどうかとのこと
です。また、米山さんを中心に経
営者や元住職にも声をかけていこ
うという意見が出ました。
柳沢先生からは、個人経営のドク
ターに積極的にアプローチしてみたらどうかという話も出ました。
そして、クルーズ会員は、以前入会できなかった占い師の方にも
声をかけてみようということでした。
帯谷会員からは 9 月に宅話があるメンタルセラピスト山成さんを
強力にプッシュしていこうというお話が出ました。
私からは、高校・大学の同級生である葬儀屋の社長がロータリー
に非常に興味を持っているので、彼を引っ張ってこようと思って
います。
加瀬会員からは、例会に連れて来られる人を 20 人ピックアップ
して、なるべく例会に連れて来るようにとの意見が出ました。そ
のためにも例会の内容を充実させ、非常に興味を持ってもらえる
意義のある会にすることが大事だということでした。各自真剣に
取り組み、会員増強に努めたいという意見が出ました。
C テーブル②、クルーズ会員
会員増強委員会とプログラム委員会が協力して、ゲストを 20 人
ピックアップし、同じ日にゲストデイに招いて、特に興味を持っ
ていただけるゲストスピーカーを招くという案が出ました。今後
は委員会同士で協力し、会員増強に努めましょうということにな
りました。加瀬さんからは、現在所属している会で非常に成功し
ている事例として、1 人 40 人をピックアップするという話があ
りましたが、それはハードルが高いので、1 人 20 人をピックアッ
プすることにしました。また、名前を出すのは差し控えますが、
北ロータリーに入りたいと仰っているやや高齢の会員様について、
もう一度話を進めてみてはどうかという意見が出ました。
D テーブル、横山増強委員長
増強委員長を務めていますので、
増強の観点から総括になります
が、短い時間の中で様々なご意
見を頂きました。
全般的に、例会以外でこうした
話ができる機会が非常に大事で
有意義だろうという意見があり
ました。いつもの例会では、SAA が大変なため、流れに沿ってや
ることをこなし、卓話や研修をする流れで終わってしまい、皆さ
んとの意見交換の機会が中々ないのが実状です。また、コロナ禍
もあり、本日の夜間例会も久しぶりです。いつも 1 時間の例会で
すが、ケースによってはもう少し時間を取って意見交換ができる
機会があっても良いのではないかというお話がありました。
全般的にコミュニケーション不足があるのではないかという意見
がありました。例会の中でも、決められたフォーマットではなく、
テーマを設けてじっくり意見交換することが良いのではないかと
いう意見も出ました。増強とロータリーについての説明が不足し
ていると、入会後に「自分のイメージと違う」と感じることがあ
るということで、事前にロータリーについて細かい説明を行い、
バランスを考えながら増強を進めていくことが大事だという意見
がありました。
私は 18 年ロータリーに参加していますが、クラブ内でのリーダー
シップを持ってロータリーについて話し合う機会を増やすことが
重要だと思います。これにはプライベートでの会食や、どこかで
会った時にロータリーについて話す機会を増やすことが必要です。
全体的に、他のテーブルでも同じような意見が出ており、皆さん
も共感していることと思います。
自然な形で、皆さんが時間を作ってロータリーに参加し、クラブ
の将来や新しいメンバーについて話し合う機会を作っていくこと
が、増強にもつながるのではないかという意見がありました。こ
れは個人的な意見も含まれますが、D テーブルは以上でございます。
波木井輝昭 会長
皆さん、夜間例会に協力していた
だき、ありがとうございました。
皆さんの意見を聞いていると、コ
ミュニケーション不足や若い人と
年配の方があまり話す機会がない
という意見が多く見受けられまし
た。私が入会した当時は、先輩に

「飯を食いに行くぞ！」と言われて嫌々付いていった記憶もあり
ますが、その経験によって可愛がられ、いろいろと教えてもらえ

る場にもなりました。
現在、会員数は 36 名です。これを絶対に減らすことはできませ
んので、絶対に退会をしないでください。若い方も今積極的に増
強しようと仲間をゲストとして連れてきてくれています。そう
いった方をぜひうちのクラブに入会させて、何とか僕が入った当
時の 70 数名のクラブに持っていきたい。1 年じゃ無理ですが 2
～ 3 年のうちにはそれくらいの大きなクラブにしていきたいなと
思います。
僕は若い人の意見だけが全てだと思っていません。僕も 65 歳で
在籍 22 年になりますが、年配の方、名誉会員の武田さんをはじめ、
柳澤先生や松波さんといった大先輩の方々、あと川野さんにもい
ろいろと意見を言っていただき、教えてもらいたいです。
僕が最初に皆さんの前で言ったのは、僕が入会した時にはすごい
風格のあるクラブだったと思った。その風格をもう一度取り戻し、
川崎北クラブはこんなにすごいクラブだと近隣のクラブには思っ
てもらいたい。自分も所属しているクラブですからその気持ちは
多分皆さんも同じだと思います。風格の中に厳しさもあり、かつ
皆が和気あいあいと意見交換できるクラブにもう一度していきた
いなと思っております。
これから年末に向けて皆さんの仕事も忙しくなるかと思いますが、
冒頭に言ったコミュニケーション不足つきましては、お忙しい中
でも時間を押さえていただいて、親しい会員同士で飲みに行くだ
けではなく、できれば委員会ごとにそういった場を作っていただ
いて、「ロータリーってこうだよね」などの話をしていただけれ
ばと思います。
それと、私は今年「メイキャップに行こう ! キャンペーン !」と
いうのをやっています。水曜日以外で行けそうなクラブにメイ
キャップで行き、運営がどういう風になっているのかを自分の肌
で感じていきたいと思っています。皆さんにも声をかけますの
で、ぜひ時間を割いて、一緒にいろんなクラブに参加して、他ク
ラブの雰囲気を味わってもらえたらなと思っております。それを
フィードバックして、クラブの運営を皆さんと協力し合いたいと
思います。
理事会のメンバーだけでクラブをまとめることはできません。本
当に皆さん一人一人のご協力と、若い人から大先輩まですべての
方の意見を聞きながら 1 年間頑張りたいと思いますのでどうかよ
ろしくお願いいたします。

ニコニコリポート 土田高記 副会場監督
波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事

今日は今年度初めての夜間例会です。グループミーティングも
一緒に行いますが、みなさん楽しんで下さい。

谷口一成 君、横山芳春 君、その他有志会員
８/6 に会長幹事慰労会兼会長幹事激励会を開催しました。残額
についてニコニコとして出させていただきます。ご参加の皆様、
ありがとうございました。

参加者全員ニコニコ
参加者の皆様からいただきました。ご協力ありがとうございま
した。




